



NCCR
Molecular Systems
Engineering

BASAR MOLEKULAR

DER WISSENS TALK

DO. 22. OKT. 2015
19.20 UHR
MITTE, BASEL

Gerbergasse 30, Eintritt frei

ANITA FETZ

Ständerätin
Kanton Basel-Stadt



FELIX GMÜR

Bischof von Basel



DANIEL J. MÜLLER

Co-Direktor NCCR Molecular Systems
Engineering, ETH Zürich



RALF STUTZKI
Moderator



STEFAN GUBSER

Schauspieler, u.a. «Tatort»-Kommissar



Musik:
SURPRISE STRASSENCHOR

ANITA FETZ

ist seit 2003 SP-Ständerätin des Kantons Basel-Stadt. Die «Stimme der Nordwestschweiz» (NZZ) tritt für eine weltoffene, selbstbewusste und tolerante Schweiz ein und versteht sich dabei auch als eine Vertreterin der Frauenpower in Bern. Fetz ist Mitglied in diversen Kommissionen, u.a. jene für Wissenschaft, Bildung und Kultur. Die gebürtige Baslerin gilt als hartnäckige Verhandlerin, die sich unermüdlich für die Anliegen der Städte einsetzt (BZ). Selbst politische Gegner zollen «Königin Fetz Anita» (Sonntags-Blick), die sich für ihre Arbeit u.a. durch das Schwingen inspirieren lässt, Respekt: «Anita Fetz ist beliebt, da kann man nichts machen.»

STEFAN GUBSER

ist Schweizer Film-, TV- und Theaterschauspieler und zählt zu den bekanntesten Darstellern im deutschsprachigen Raum. Einem breiten Publikum ist er u.a. als Kommissar Reto Flückiger bekannt, der seit 2010 im Schweizer «Tatort» ermittelt. Zudem war er gerade erst in der Hauptrolle des preisgekrönten Kinofilms «Horizon Beautiful» zu sehen. Der gebürtige Winterthurer erhielt die Schauspielausbildung am renommierten Max Reinhardt Seminar in Wien. 2014 nahm Stefan Gubser eine längere berufliche Auszeit – gemeinsam mit seiner Ehefrau schipperte er auf einer Segeljacht um die Welt. Nach dieser Entschleunigung startet er nun wieder voller Elan durch.

Moderation: RALF STUTZKI

Musik: SURPRISE STRASSENCHOR

FELIX GMÜR

ist Bischof von Basel. Der Theologe, Kunsthistoriker und promovierte Philosoph leitet seit 2011 das grösste Bistum in der Schweiz, welches sich über 10 Kantone erstreckt. Von seinem Bischofssitz in Solothurn aus steht der gebürtige Luzerner mehr als einer Million Gläubigen und 1200 Mitarbeitenden vor. Gmür gilt als weltoffener, verlässlicher Bischof (NZZ) und als Mensch des Dialogs. Er plädiert für einen offenen Umgang mit strittigen Themen. In Bezug auf politisch relevante Fragen wie der Umgang mit Migranten und Flüchtlingen, Fortpflanzungsmedizin oder Beihilfe zum Suizid fordert Felix Gmür, dass gerade hier die christlichen Konfessionen mit einer Stimme sprechen müssen.

DANIEL JOBST MÜLLER

ist Professor für Biophysik an der ETH Zürich und Co-Direktor des Nationalen Forschungsschwerpunkts NCCR Molecular Systems Engineering. Den Schwerpunkt seiner Arbeit legt er dabei auf molekulare Wechselwirkungen, welche biologische Prozesse auf unterschiedlichste Weisen lenken. Gemeinsam mit seinem Forschungsteam arbeitet Müller an der Entwicklung von Bionanotechnologien, um u.a. Abbildungen von Zellen in Nanometer-Auflösung zu erzeugen, und deren Wechselwirkungen zu vermessen. Durch das Studium dieser Wechselwirkungen versucht Müller die unterschiedlichen Sprachen von Zellen zu verstehen und auch sprechen zu lernen.

Der Eintritt ist frei!

